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2022-23RI 会長：ジェニファーE.ジョーンズ ガバナー：村田貴紀  会長：岡田則之/幹事：坂田幸彦  例会日：木曜日

午後 12:30 開会会場：富士見すし ２F 編集・発行：クラブ会報委員会  委員長：宮内和広   

第２６６７回 ２０２２年 ８月第１例会 ８月４日（木） 

[   卓話 ケヤキホーム園長 大原岳夫先生   ] 

●点鐘 / 岡田則之 会長 

●国歌/ロータリーソング/四つのテスト 唱和 

●来訪者紹介：ケヤキホーム  

           園長 大原岳夫先生 

●会長の時間 / 岡田則之 会長 

●蔭山理事役員就任式 

●幹事報告 / 坂田幸彦 幹事 

●8月誕生祝い/山本憲作会員、大谷会員、関裕江会員 

●卓話/大原岳夫先生 

●謝辞・寄付金贈呈 / 岡田則之 会長 

●出席状況・ニコニコ報告 / 小池会員 

●点鐘 岡田則之 会長 

 

                   司会進行：野口 一信会員 

 

 〇点 鐘  岡田会長 

   会長の時間 / 岡田会長    

皆さんこんにちは。先週のガバナー公式訪問例会においては皆様の

ご協力を頂いて無事終了しました。今年度が始動した直後にガバナ

ー問題が起き不安はありましたが、村田ガバナーの一生懸命さを見

て少し安心できるのではないかと思います。ただ、やはり地区として

色々と企画運営するには組織の人材不足は否定できないと思います。

村田ガバナーには健康に気を付けて地区運営の舵取りをしていただ

ければと思います。 

また、先日８月１日に石井行田市長を坂田幹事と共に表敬訪問いた

しました。１０月６日にお願いをしています卓話について改めてお願い

をしてまいりました。石井市長は昨年度寄贈したミニ移動図書館「たびりん号」が活躍しているというお話しをされていました。

また、話題としては「コロナ」について行田市の人口の 1％がこの一週間で感染してしまったことで非常に危機感をもっているこ

とも話されました。市長訪問後石川副市長にもご挨拶してまいりました。 

さて、本日の例会開催場所ですが、斎藤恭一会員のお店で開催させていただいております。昼の例会開催場所については埼

玉りそな銀行行田支店の 4 階、水城公園のアドバンテストゲストハウス、行田市商工センター、アイトピア、そして、今お世話に

なっているガーデンパレス、ここ冨士見さんでも行われたようです。行田市内に相応の会場がないのが実状です。一部会員か

らなんとか少しでもいいから地元開催ができないものかとご意見を頂きました。冨士見さんは夜間例会の会場としてはいつも

お世話になっておりますが昼の例会場として本年度お世話になり問題がなければガーデンパレスと冨士見さんの二箇所を今

後考えていければと思います。感想やご意見をいただければと思います。よろしくお願いいたします。 

7月 23日は土用の丑の日でした。うなぎを食べたという方も多いのではないでしょうか。うなぎを食べる風習はすっかり定着し

ていますがそもそも土用の丑の日は何でしょうか？ 季節の変わり目である  立春・立夏・立秋・立冬の直前 18日間を表して
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いるようです。一般的には夏のイメージが強いですが「土用」は春にも秋にも冬にもあり 1日だけではないそうです。そして丑

の日の丑は十二支の丑のことです。7月の土用の丑の日は立秋までの 18日間の中で干支が丑になる日、今年は 7月 23日

と本日の８月 4日ですが毎年変わります。  

 ところで夏の「土用の丑の日」にはウナギを食べるのが定番ですが実はうなぎの旬は初秋から冬にかけてなのに、なぜ、「土

用の丑の日」にうなぎが食べられるようになったのでしょうか?  その理由には諸説ありますが江戸時代の有名な学者平賀源

内が鰻屋さんを支援するために土用の丑の日にうなぎを食べようと宣伝したというのが有力な説になっています。  ちなみに

土用の丑の日にはうどん・梅干し・瓜など「う」のつく食べ物を食べる習慣があったそうで、うなぎを食べる習慣はこれを踏まえ

たものではないかと言われています。また土用餅という あんこのお餅を食べることもあるそうです。  

「うなぎ」  栄養豊富で精がつく   

「梅干し」  クエン酸が疲れをとり  食欲を増進する   

「うどん」  さっぱりとして食べやすい   

「瓜」   夏が旬の瓜類は夏の体を整えるのに適している   

「土用餅」  あんころ餅のこと  土用餅を食べると  暑さ負けず無病息災で  過ごせると言われている   

「土用しじみ」  昔から  土用しじみは腹薬と言われ  肝臓の働きを助けてくれる   

「土曜卵」  土曜に産み落とされた卵のこと  うなぎ同様精がつくとされる  

それでは風習についてはどうでしょうか   

「土用の虫干し」  梅雨で湿った衣類・書物・調度品  などを風に当てて陰干しすること   

「丑湯」  土用の丑の日に 桃の花などの薬草を入れたお風呂に入ること 

土用にはやってはいけないことがあるのを知っていますか？先ずは、土いじりや穴を掘るなどの土を動かす作業です。土用に

は土の神様である「土公神 」(どこうじん)の気が盛んになると考えられてきたのです。 

季節の変わり目には体調を崩しやすいので土いじりは控えようという先人の教えではないかと思います。また、土用は静かに

過ごしたほうがよいといわれ、引越・転職・開業など新しいことを控える風潮もあったそうです。 

もう一つうなぎに関してですが、関東と関西では調理法に違いがあるそうです。 

関東では背開きで頭はとり、素焼き→蒸す→再び焼きなので柔らかい 

関西では腹開きで頭あり、焼くのみ 結果パリッと香ばしいようです。 

武家社会の関東では切腹に通じることのない「背開き」、商人社会の関西では腹を割って話せると解釈して「腹開き」をする説

もあるようですが、関東では蒸す工程があるので背開きにして身の厚い背に串を刺したほうが安定するので背開きのほうが理

にかなっているのかなぁと思います。本日は二の丑の日ということで土用に関してのお話しをさせていただきました。 

 

  幹事報告 / 坂田幹事  

１）.８月定例理事会の内容 

【１号議案】 前回議事録承認の件 

【２号議案】 ９月プログラムの件 

     ・９月第一例会 ９月１日は防災の日です。続防災委員会の例会となります 

     ・９月８日は休会 

     ・９月１５日は続ビジネス委員会による例会 

     ・９月２２日は帝国ホテルにおいて２５７０地区の地区大会となります 

【３号議案】 ノミニー指名委員会が設置されましたので 2024・25会長に立候補希望の方はご連絡下さい 

   【４号議案】 ホームページをリニューアルいたします 

   【５号議案】 第４３回行田商工祭への協賛金を拠出いたします 

 

２）来週８月１１日は休会です。８月２５日の例会は開会時間が 30分早い 12時ちょうどですお気を付け下さい。 
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    蔭山理事 役員就任式 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                         難病を克服し復帰した蔭山理事「おかえりなさい！」 

       8月誕生祝い 

 

 

 

 

 

 

 

 

8月誕生日 大谷会員、山本憲作会員、関裕江会員                  大谷会員 挨拶 

           おめでとうございます。 

 

       来訪者紹介 

 

 ≪卓話講師≫ 

   ケヤキホーム 園長   大原 岳夫 様 

 

 〖現職〗 

  社会福祉法人昇栄会 児童養護施設ケヤキホーム 施設長 

  彩の国ふかや福祉会 理事 

  一般社団法人コンパスナビ 理事 

  社会福祉法人同仁学院 評議員 

  埼玉福祉保育医療専門学校 講師 

  浦和大学 講師 

  埼玉県児童福祉研究会 顧問 

 

 

大原先生 卓話 

【施設のむかしと今】 

 （親の状況） 

  むかし  ≪孤児院≫  親は戦死、事故、病死など 

  今 ≪児童養護施設≫ 親は精神疾患、アルコール中毒、犯罪歴、虐待的な関わり 
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  （子どもの生き方） 

   むかし  ≪孤児院≫  強くたくましい生き方 

   今 ≪児童養護施設≫ 胞弱な生き方 

  （子どもの抱えている課題） 

   むかし  ≪孤児院≫  ジャン・ジャンバル、万引き家族 

   今 ≪児童養護施設≫ 引きこもり、自殺企図、殺人 

 

【神風バンリ】 

   「境遇は変えられないが、生き方は変えることができる！」 

 

  小学校のころまでは、施設に対する不平不満ばかり。 

  ある日、ダンスに出会う。あのステージに立ちたいという思い。 

  施設のダンスクラブに入る。その後地域のダンス教室に通う。 

  ダンス学生日本一の非常勤講師に出会う。 

  ブレイクダンスを始める。 

  夢を叶えた！ 

  昨年、有名なテーマパークのダンサーとしてデビューを果たす。 

 

【マズローの５段階説】 

  下位の欲求が満たされないと上位の欲求に進めないとする考え方 

 

           自己表現の欲求              冒険プログラム        

           承認の欲求                 芸術プログラム        

 

           所属と愛の欲求                                

           安全の欲求                 養育              

           生理的欲求                  

 

【冒険プログラム・芸術プログラム】                                    

夢や目標を持つ  自分でやってみる 

あきらめずにやり続ける 達成感を味わう 

周囲から評価してもらう 

 

【行田ロータリークラブにお願いしたいこと】 

  ケヤキホームの地域交流スペースに舞台用の照明・音響設備を設置してほしい 

  そして、子どもラキットに来られない人たちにも子どもたちの 輝く姿をみてもらいたい。 

  これからも末永くダンスクラブの子どもたちを見守ってほしい。 

 

【ウェルフェアからウェルビーイングへ】 

 『施しの福祉』 から 『子どもたちが自分の力で生きていける支援』
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   謝辞・寄付金目録贈呈 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   出席・ニコニコ報告 

                                                                

 

出席・ニコニコ小池委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                  

                                           

 

 

〇岡田会長/ 大原先生、本日はようこそ。卓話宜しくお願い

致します。 

〇坂田幹事/大原先生ようこそ行田 RCへお越しくださいまし

た。 

〇坂本研一会員/ケヤキホーム大原様、本日は有り難う御

座います。 

〇蔭山会員/お陰様でロータリーに復帰出来ました。また、

孫も誕生しました。 

〇稲垣会員/本日はケヤキホームに助成金を頂き有難うご

ざいます。 

〇横田会員/ケヤキホーム大原園長様、ようこそ行田 RCへ 

 

 

 

 

  ≪本日の司会進行≫ 

               野口会員 

 「お疲れ様でした！」 

 

出席状況報告 

正会員数 ５８ 名 

参加者   ３１ 名 

出席率   ５３．４％ 

ニコニコ報告 

２６，０００円 


